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INTRODUCTION

PARTICIPANTS DÉROULÉ
LES HABITANTS

ÉLUS

DURÉE

SUJETS

de 19h à 21hUne trentaine d’habitants présents

- Budget participatif : 
Présentation des scénarios 
d’aménagement de la place 
des Touleuses
- Pourquoi et comment renforcer 
le lien social et intergénérationnel 
dans nos quartiers ?

Jean-Paul JEANDON
Agnès COFFIN
... 

? Les forums de quartier: comment ça marche ? 

Ouverts à tous et centrés autour d’une thématique 
générale et d’une locale. 

3 Forums de quartier par an et par secteur :
Hauts-de-Cergy – Trois Bois / 
Axe-Majeur – Horloge/ Grand Centre- Coteaux- 
Plaine / Orée du Bois – Bords d’Oise.



SUJET 1 

BUDGET PARTICIPATIF : PRÉSENTATION DES ESQUISSES 
D’AMÉNAGEMENT POUR LA PLACE DES TOULEUSES 

Scénario 1: Ilôts végétalisés Scénario 2 : Tout en rondeur

Après la présentation des scénarios d’aménagement de la Place des Toulouses, plusieurs habitants ont exprimé 
leur mécontentement. En effet, les plans proposés n’étaient pas en 3D, ce qui a rendu difficile leur capacité à se projeter 
dans les futurs aménagements.



SUJET 1 

BUDGET PARTICIPATIF : PRÉSENTATION DES ESQUISSES 
D’AMÉNAGEMENT POUR LA PLACE DES TOULEUSES 

Scénario 1: Ilôts végétalisés Scénario 2 : Tout en rondeur

Afin de répondre à cette attente, M. le Maire a proposé de fixer une nouvelle rencontre le 10 avril 2024, 
lors de laquelle une nouvelle présentation en 3D a été faite. Cette deuxième rencontre a permis de poursuivre les 
échanges sur les scénarios et des éléments qui la composent mais aussi sur le contexte complexe d’aménagement de la 
place. Cela a permis aux habitants de mieux visualiser les projets et de voter pour le scénario de leur choix.



SUJET 2 

LIEN SOCIAL ET INTERGÉNÉRATIONNEL

Définitions et constats

Conditions favorables

Idées d’actions concrètes

Rôle des habitants

> Organisation de repas partagés et d’événements 
participatifs

> Être force de proposition

> Participer à l’organisation ou à la communication 
d’activités

> Être volontaire pour aider ponctuellement 
(ex: installation, acceuil)

> Ateliers intergénérationnels (jeux, cuisine, jardinage...)

> Création d’un espace avec des bancs pour s’asseoir, 
discuter

> Temps de bénévolat de voisinage, troc de services 
(garde d’enfants, entraide...)

> Activités en plein air : yoga, gym douce, etc.

> Implication des associations locales dans les animations

> Se connaître, échanger, créer de la solidarité

> Favoriser les rencontres informelles et la cohabitation

> Faire rencontrer des personnes de différents 
âges autour d’activités partagées

> Besoin d’un lieu repéré, convivial, accessible

> Panneaux d’information, meilleures diffusion 
des activités locales

Les habitants ont échangé autour de quatre questions :
> Qu’est-ce que le lien social et intergénérationnel pour vous ?
> Quelles conditions sont nécessaires pour le favoriser ?
> Quelles actions concrètes pourraient être mises en place ?
> Quel rôle les habitants peuvent-ils jouer ?

LIEN SOCIAL

PROXIMITÉ ET MIXITÉ

LIEN     INTERGÉNÉRATIONNEL

ESPACES ADAPTÉS

COMMUNICATION



SUJET 2 

Divers
> Sécurité piétonne : plusieurs habitants ont insisté 
sur la nécessité de renforcer la sécurité aux passages 
piétons, en particulier boulevard de l’Oise et plus 
largement Cergy/Cergy Saint-Christophe.

> Proposition d’installer un plan du quartier 
(Côteaux/Grand Centre) près d’Aldi pour faciliter 
l’orientation

> Besoin de mieux signaler des structures telles que 
Emmaüs et le Maillon situées dans la zone Francis 
Combe dès le boulevard de l’Oise.

> Plus globalement, la signalétique de la zone Francis 
Combe est jugée insuffisante. Un panneau d’entrée 
dans la zone artisanale est recommandé par les 
habitants.

> Enfin, plusieurs habitants souhaitent 
que les différents îlots soient identifiés par des 
panneaux : Les Linandes, Le Ponceau, La Justice, 
Les Heuruelles, etc.

Indication des établissement publics
> Les établissements publics étant relativement 
éloignés de la place, les habitants estiment qu’il n’est 
pas nécessaire de tous les signaler afin de ne pas 
surcharger la signalétique.

> Exception : La Poste, implantée sur la place, 
devrait être mieux indiquée.


